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“最多跑一次”改革，乡村振兴，美丽浙江⋯⋯

代表委员热议政府工作报告关键词
每次召开省两会，最受代表委员们关注的，就是政府工作报告。今年是新一届省政府的开局之年，也是改革开放40周年，浙江是改革开放

先行地，是习近平新时代中国特色社会主义思想重要萌发地，如何高水平全面建成小康社会、高水平推进社会主义现代化建设，在“强起来”的历

史进程中继续走在前列，昨天的政府报告作出了强有力的回答，参会的代表委员们也纷纷发表了自己的感受和体会。

省 人 大 代

表、诸暨市

枫桥镇党委

书记

金均海

“最多跑一次”改革
报告摘录：全面实施深化“最多跑一次”推动重点领域改革的

意见。全面打破信息孤岛、实现数据共享，加快推进“一窗受

理”“一证通办”，将“最多跑一次”改革进行到底。

省 政 协 委

员、浙江省

工商联副主

席、巨星控

股集团有限

公司董事长

仇建平

新经济
报告摘录：深入实施“中国制造 2025 浙江行动”，全面实施标

准化战略，统筹推进标准强省、质量强省、品牌强省建设，以工

业互联网、企业上云、智能化改造推动传统产业转型升级。

“最多跑一次”作为一项重大的改革举措，在推进过程中

有好几个地方让我想不到：想不到它推进的速度那么快，覆盖

面那么大，群众和企业的获得感那么强，真真切切地从中感受

到了“实惠”。

在今年的政府工作报告中，对2018年“最多跑一次”的部

署和展望，我觉得说得很清楚，也很务实。采用了渐进的方

式，通过推进“一窗受理”“一证通办”，来深化实现“最多跑一

次”改革。

我们诸暨市在全省率先开发“一证通办”信息管理系统，

建立居民电子证件信息数据库，市民凭一张身份证就可办理

从出生到死亡的绝大部分涉民事项，得到了省领导高度肯

定。接下来，诸暨在推广“最多跑一次”上还有更多探索。

枫桥镇作为诸暨“最多跑一次”的标杆示范区，也早早启

动了相关工作。比如，我们会推广“一窗通办”，可以在一个窗

口办理所有事项，依托浙江政务服务网的“一网通办”，把“最

多跑一次”相关事项进行一网受理。还有针对企业的“一码通

办”，企业可以凭借一个专属“代码”，查询和办理企业涉及到

的方方面面的事项，以及“城乡通办”，打通“市镇村”三级，在

村级便民服务中心，就可以办理48项涉民事项，做到了“办事

不出村”，“办事不出镇”，问题解决在家门口。

省 人 大 代

表、台州市

路桥区委书

记

潘建华

大湾区
报告摘录：全面实施大湾区大花园大通道大都市区建设行动

计划。大湾区是现代化浙江的空间特征。

作为路桥的建设者之一，我理解的大湾区战略，落实到路

桥，就是利用路桥地理位置的优势，借助大通道的交通发展，

提升路桥原本底子就不错的民营经济，开拓新的发展版图，用

高质量的实体经济说话，做好高质量的服务。

台州，是落实省委大湾区发展战略很重要的点，而路桥不

仅有山海水城的优势，又处于台州湾循环经济产业聚集区的

重要节点，大湾区大花园大通道大都市区建设行动计划的提

出，给路桥带来的机遇大于挑战。

比如我们打造了台州游艇小镇、吉利汽车小镇，打造出台

州中部、滨海的两大高品质休闲旅游功能区。

此外，我们还要重点抓好“两山一湖”、新城、十里长街、黄

礁岛等几个重要区块的开发建设，做好山海协作这篇大文章，

这既是对区位优势和资源优势的合理利用，同时也是高质量

发展的一个体现。

“智能制造”转型核心关键还是如何利用新经济服务制造

业，我对此有一些想法。

首先是加强顶层设计和引导，梯度推进“智能制造”转

型。其次是努力突破“智能制造”关键核心技术。还要完善人

才培育体系，重点引进一批具有国内外影响力的领军人才和

创新团队。同时也希望政府能加大政策扶持力度，提高智造

转型的支撑服务能力。

还想提一点，就是要重视智能制造业技术标准的制

定。选择重点行业中的优秀企业，鼓励其探索实施智能化

技术改造的标准化示范工程，推进智能工厂和智能生产的

个性化定制和标准化生产，进而形成相应的改造流程并向

全行业推广。
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浙江特点是什么？如果从优秀的传统文化角度来说，浙

江弘扬的是江南、吴越文化。社会主义先进文化的特点又是

什么？勇立潮头、敢为人先。

总结来说，我们不仅要立足浙江，还要放眼全国。我认

为，文化产业要有顶层设计和政策配套。顶层设计是指导，政

策配套是保障。然后再分类、分层、细化、有针对性地发展。

比如说分类。影视、书画、歌剧不同类别，就不能一概而

论。每一个类别的发展都有自身的规律，不能用统一标准去

衡量。再比如说分层。文化不仅要满足中产阶层的消费需

求，也要照顾到底层百姓的需求。

文化能提升一个城市的精气神。它能塑造人们的精神面

貌，其实也可以反哺经济。通俗点说，就是有文化，可以走得

更远。

我是一名网络作家，写了不少古典仙侠题材的小说。在

传统文化中，我汲取了很多积极的力量，其中不乏诗词、天文

地理、礼仪、民俗等传统文化。我希望更多的人能够加入文化

建设的队伍中来，提升整个城市的精气神。

省 政 协 委

员、省网络

作家协会副

主席

张凤翔

文化建设
报告摘录：切实增强文化自信，积极培育践行社会主义核心价

值观，弘扬红船精神、科学精神、时代精神，秉持浙江精神，大

力发展具有浙江特点的社会主义先进文化，激励全省人民干

在实处、走在前列、勇立潮头。


